

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3
Fuera: trimestre, 4'50
UNICO PUNTO DE SUSCRIPCION
Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia

CUATRO EDICIONES DIARIAS
Tres para fuera y una para la capital
Servicio telegráfico y telefónico limitado
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. N. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Mencheta

Año XXXVII.—Núm. 16.143

VALENCIA MIÉRCOLES 28 OCTUBRE 1914

Oficinas: Miñana, 7 y 9



EL NIÑO

Juan Masia Marimón

ha subido al cielo á la edad de seis años y medio

(Q. E. G. E.)

Sus desconsolados padres Juan y Rosa, abuela (ausente), tíos, primos y demás familia (presentes y ausentes) participan á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y ruegan se sirvan asistir mañana, á las once, á la casa mortuoria, calle de la Serrera, núm. 13 (vía ferrea de Barcelona), para acompañar al cadáver á su última morada, cementerio del Grao.

No se invita particularmente ni se reparten esquelas.

Ejercicios espirituales para caballeros

En la Casa de la Purísima (Alacuzs)

Desde el día 31 de octubre por la noche al 5 de noviembre por la mañana.

Los señores que se van á practicar los ejercicios espirituales con otros tres días de anticipación en la portería de la casa Prof. An. (Calle de la casa social de la Congregación de la Purísima).

En la casa de Torrente, que parte cada diez minutos de la calle de Guillen de Castro, en el número de cuarto, en la misma casa de la Purísima.

Oculista de Santa Bárbara

Atención rápida de las enfermedades de los ojos.

Presidencia especial para las operaciones.

Calle de Colón, 31. Bajo. Valencia

Para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

CRÓNICA

Madrid 27.

Estamos ya casi en las Cortes. El viernes empezará á funcionar, y cuando aun no ha empezado las tareas, se da el caso de los diputados y senadores piensen en vacaciones. Como solo dos sesiones habrá esta semana, y hasta el día 3 de noviembre, pasados los dos festivos con que el mes principal, no han de entrar las Cámaras en la sesión, son muchos los que se disponen á venir á Madrid hasta pasados esos días.

La pereza de nuestros legisladores es sin ejemplo. Y mientras más largo es el ausente, más desean prolongar las vacaciones. Exponen unos cuantos políticos que han menester de la tribuna parlamentaria para hacerse sus pláticas, los demás no sienten el sistema. Solo quieren la investidura para tener influencia y entrar libremente en los ministerios á obtener favores para sus amigos.

Nuestro parlamentarismo está indudablemente en crisis.

Remones estuvo en Palacio esta mañana para cumplimentar á la Reina Cristina, y al salirse frente á los periodistas que, como es natural, le interrogaron sobre política, hizo unas manifestaciones interesantes en su ademán por los labios que las pronunciaran.

El primero que algunos han echado de ver en las manifestaciones del conde es su eterno parate, desde que fué jefe de Gobierno, no manear constantemente como amparador y protector de situaciones de gobiernos de hombres políticos, algo así como árbitro factorum esencial de la política española.

En las Cortes—dijo enfáticamente al entrar en Palacio—no pasará nada. Yo lo garantizo. Los periodistas se quedaron atónitos, porque dicho esto, entró en Palacio y se despegó por entonces más sus pecadores labios.

La salida fué más explícito y añadió á sus afirmaciones razones que todos dicen á ciencia y á jefe del actual Gobierno está usando de repetir. Que todos se comportaran en las Cámaras como buenos patriotas, evitarían entrar en discusión de temas irresolubles.

En resumidas cuentas; que no ocurrirá nada anormal, salvo imprevistos acontecimientos. Cosa que puede garantizar cualquiera, como Romanones ó mejor aun, que ni Romanones ni nadie puede garantizar, aunque todos tengamos la razonable presunción de que será así.

Una cosa es de aplaudir en el conde de Romanones, que esté dispuesto á que su partido no cree la menor dificultad en su actuación parlamentaria de ahora. Y esto es más significativo cuanto que el partido liberal ha hecho algunos intentos de pinitos parlamentarios.

Respecto á la confianza que demuestra tener el conde en que el Sr. Lerroux tampoco tendrá dificultades y observará actitud pacífica, bueno es que así el conde lo crea, aunque ha probado muchas veces que en política no es malo su oficio. Y viene esta presunción á coincidir con lo que hemos dicho antes de ahora. El Sr. Lerroux no debe menos de conducirse como hombre de bien, que es como espíritu gubernamental, que es también.

Así lo cree la generalidad y así lo esperan Romanones y todos. Aparte que en esta ocasión la opinión pública está claramente definida en un sentido, y como también hemos dicho antes de ahora, quien contra ella se opona abiertamente correrá riesgos considerables.

En resumen, las manifestaciones de Romanones, muy estimables por la intención, pero se afán de ser protector de situa-

con su sagacidad é inteligencia, escatimando vidas humanas en cuanto les ha sido posible, y dejando que las fuerzas alemanas, al no encontrar fuerzas animadas de la misma fiera belicosa en que cebarse, desataran su furor contra masas inertes que fueron la admiración de propios y extraños, contra ciudades y poblaciones, emporio de bellezas artísticas, de progreso y de cultura.

No aprobamos ni aprobamos jamás el extremo á que han llegado los alemanes arrasando ciudades y destruyendo monumentos que fueran el orgullo de generaciones pasadas y admiración de las presentes, pero justificamos en parte su actitud de destrucción y exterminio. Salieron de su frontera, y no les importó el violar la neutralidad de Bélgica, para pelear con ejércitos que respondieran de un modo decisivo á sus ataques, y al ver que la táctica de los aliados es totalmente opuesta á la suya, su ardor bélico, preso de fiera desesperación, hace que enfilen sus cañones destruyendo monumentos y devastando é incendiando ciudades, cual si con ello pretendieran electrizar á los ejércitos aliados para que frente á frente y poseídos de odio y venganza librasen la lucha decisiva. El carácter alemán impulsivo, guerrero y belicoso después de 40 años de preparación se aviene mal al carácter de los aliados reflexivo, previsor y sagaz que fia el éxito en el aniquilamiento paulatino de su enemigo. La lucha en estas condiciones es y tiene que ser desastrosa por su duración y sus consecuencias, y de ello han de estar perfectamente convencidos los Soberanos y Estados Mayores respectivos. Alemania iba en pos de un efecto rápido y decisivo; los aliados llevan como objetivo principal una operación lenta y aniquilante por la duración.

Todas las naciones beligerantes durante estos tres meses de conflicto armado han demostrado que son dignas de consideración y de respeto, defendiendo cada cual sus diferentes puntos de vista. Vuelvan, pues, ya los ríos y sus cauces normales y búsque el hilo eléctrico que ponga en comunicación é inteligencia las voluntades directoras para que cese el actual conflicto europeo. La paz en estas circunstancias y en el estado en que se encuentran los beligerantes no es ni puede ser deshonrosa para ninguna de las naciones en lucha.

Claro que la solución no es fácil y que para hacerla viable es preciso vencer y orillar muchas dificultades, pero ello ha de ser objeto de mayor agradecimiento por parte de las naciones beligerantes para con la nación que sirve de espontánea y desinteresada mediadora. Actualmente la paz sería locura el pensar siquiera que ninguna de ellas la pida ni pueda pedir. ¿Puede ó debe España mediar en este sentido? Tal vez sea la única nación que está en mejores condiciones para ello, y no apenas andar desahucados con el Sr. Dato, como jefe del actual Gobierno, orienta su política exterior en este sentido, colocado como estamos en el plano de la más exacta neutralidad. Esta la sostiene con energía y tesón; la otra seguramente la intentará si es que no la intenta ya con la diplomacia en el peculiar, y poniendo en manos del Soberano los necesarios resortes para ello.

Neutralidad y mediación, estos son los dos puntos de vista del ilustre jefe del Gobierno español á quien apoya y apoyará la opinión pública.

SALVADOR FRANCISCO REAL

Abogado

Madrid, octubre, 1914.

Noticias de la guerra

Aumenta el interés

El paso del Iser por los alemanes, noticia que ha sido confirmada oficialmente, como ya nos comunicó ayer la Agencia Mencheta, ha dado mayor interés á las conversaciones en los círculos que de la guerra europea se ocupan.

Los alemanólogos afirman que esta operación constituye una página gloriosa para los soldados del Kaiser, que, formando una avalancha imponente, se precipitaron á vadear dicho río. La artillería protegió este paso, disparando una formidable cortina de balas, que todo lo barría, y de tal violencia fué el empuje alemán, que belgas, ingleses y franceses tuvieron que retirarse abandonando las posiciones admirables que ocupaban y que habían artillado formidablemente.

Los francofilos dicen que, efectivamente, algunos destacamentos alemanes lograron vadear el Iser, pero ahí se han quedado, pues los aliados no les han permitido avanzar, y que la operación le ha costado al ejército teutón 22.000 bajas.

Añádes que los aliados se han fortificado á cuatro kilómetros del Iser, lo que demuestra el exiguo avance de los germanos.

La gran batalla del Iser

De los muchos y extensos detalles recibidos de diversos puntos, relatando el gran combate librado por alemanes y aliados á orillas del Iser, puede formarse este resumen:

Desde Dismunde hasta el mar, la batalla fué encarnadísima.

Los alemanes atacaban con gran violencia toda la línea, buscando el punto más débil para poder romperla. En todas partes era incesante el tronar de la artillería.

Cerca de Nivport les molestaba mucho á los alemanes la presencia de un globo cautivo perteneciente á la escuadra inglesa; la misión del referido globo era observar las posiciones enemigas y comunicar á los buques detalles precisos para la dirección de sus fuegos.

Decidieron los alemanes cañonear el globo; más de veinte disparos de obús fueron dirigidos contra él, pero se convencieron los alemanes que estaban gastando proyectiles

inútilmente, pues ninguno alcanzaba al aerostato, y desistieron de su empresa.

La artillería alemana proseguía lanzando metralla, principalmente contra las trincheras belgas y sobre la ciudad de Nivport.

Los buques ingleses aproximados á la costa, hacían cuanto les era posible para hacer más eficaz el fuego de su artillería.

Desde el mar divisábase parajes batidos por el fuego de la artillería alemana; los disparos de ésta se sucedían con breves intervalos, lanzando una lluvia de metralla que las filas contrarias soportaban valerosamente.

Las ametralladoras, colocadas en las primeras filas, lanzaban sin cesar violento fuego.

Continuamente circulaban convoyes y automóviles para proveer de municiones á los que luchaban en las primeras líneas.

Sin cesar desfilaban los automóviles de la Cruz Roja.

Los heridos recogían á los heridos y los trasladaban á las ambulancias próximas.

Los alemanes hacían disparos de cañón en breves intervalos y con regularidad.

En las filas contrarias los hombres soportaban valientemente el fuego de las ametralladoras, colocadas en las primeras filas, sobre las más avanzadas trincheras, que lanzaban un fuego violento.

Anteayer al medio día se hizo un cañoneo menos violento.

Los alemanes retiraron la artillería á los lugares que hasta entonces estuvo emplazada, y desde este lugar volvieron á hacer fuego, sobre todo las piezas de grueso calibre.

Relato de un testigo

Ayer llegó á Irún un viajero español, procedente de Francia, el cual relató lo siguiente:

“El paso del río Iser por los alemanes causó en Francia dolorosa impresión, que se calmó al saberse que el avance alemán había sido contenido.

La llegada oportuna de refuerzos evitó la rotura de la línea belga.

Los combates de ayer librados desde Nivport hasta Lille han sido los más sangrientos de toda la campaña.

Los alemanes bombardearon nuevamente Dixmude y la asaltaron cuatro veces, no logrando tomar la plaza.

Nivport también fué tenazmente bombardeado, pudiendo asegurarse que no queda ningún edificio en pie.

Las poblaciones civiles han evacuado ambas plazas.

Los aliados las defendían ocultos en trincheras perfectamente disimuladas é imposibles de precisar para la artillería alemana.

Solo el ataque á Dixmude les ha costado á los alemanes 6.000 bajas.

Al propio tiempo que la artillería gruesa alemana bombardeaba Nivport, lo era también por gran número de baterías toda la línea del Iser, defendida por los belgas.

Los alemanes, bajo la protección de los cañones gruesos, pasaron el río en grandes masas, no pudiendo evitar los belgas el avance, teniendo que retirarse.

La oportuna llegada de dos divisiones francesas en auxilio de los belgas evitó el avance de los alemanes, que ya estaban á cuatro kilómetros del Iser y fuera de la protección de sus piezas de gran calibre.

Inmediatamente las divisiones francesas y los belgas realizaron un contraataque, obligando al enemigo á ceder el terreno que habían ganado.

Me consta que Ostende ha sido bombardeado por la escuadra inglesa.

Un proyectil cayó en el hotel Magestre, en un salón donde estaban comiendo varios oficiales alemanes.

Ostende, lo mismo que Amberes, ha sido casi desalojado por las tropas alemanas, cuyas fuerzas han ido todas á la línea de batalla.

Solo dejaron en ambas plazas escaso número de soldados.

A los primeros disparos de cañón de la escuadra inglesa sobre Ostende se retiró de la población la guarnición alemana, cesando el bombardeo, que por cierto causó pocos daños.

Despachos oficiales

El comunicado oficial del ministro de la Guerra de Francia, de las tres de la tarde de ayer, dice lo siguiente:

“La lucha continúa, particularmente encarnada, entre la desembocadura del río Iser y la región de Lens. En toda esa parte del frente las fuerzas aliadas no han retrocedido ni un paso en ninguna parte. Por el contrario, continúan avanzando en la región entre Ipres y Rauleux.

En la región de Soissons y en la de Berrybauc una terrible lucha de artillería se ha decidido á nuestro favor y ha terminado con la destrucción de varias baterías enemigas.

En la región al Este de Nancy, entre el bosque de Bezange y el de Parroy, hemos tomado la ofensiva y rechazado al enemigo fuera de la frontera.”

A última hora se recibió otro despacho, concebido en estos términos:

“Burdeos (no noche).—Nada se puede señalar, excepción de algunos progresos de las tropas aliadas en la región de Dixmude.”

De Londres sólo se recibió un despacho oficial que dice:

“La situación sigue siendo satisfactoria. Una división inglesa se apoderó de cuatro cañones é hizo bastantes prisioneros alemanes.”

La guerra en la frontera rusa

De Petrogrado se ha recibido la siguiente Nota oficial:

“Los combates librados en los caminos que conducen á Petrokoff y Radom revistieron caracteres de una gran batalla, cuyo frente alcanzó más de cien verstas, desde Rava á Novomiaso y de Bialobegui hasta la embocadura del Ilianka.

En la noche del día 24, al Norte de Rava á Novomiaso, los rusos libraron encarnizados combates á la bayoneta, infligiendo á los alemanes pérdidas considerables.

Los rusos enterraron más de setecientos cadáveres sólo en el pueblo de Mochidlo.

En un combate á la bayoneta, librado cerca de Mazimerjeff, los rusos se apoderaron de dos baterías y de ametralladoras, y ocuparon el bosque de Nemglovo, cerca de Rava, donde hicieron prisioneros á 400 soldados alemanes.

Continúan tenazmente los combates iniciados en los bosques situados entre Radom y Kozenitz.

Los rusos han avanzado notablemente sobre Novo-Alexandria, donde hicieron numerosos prisioneros y tomaron varios cañones.

En Galitzia va debilitándose la resistencia de los austríacos, mientras los rusos avanzan vigorosamente por el Sur de Sambor y Staromiaso, donde se apoderaron de veinte cañones y muchas cajas de municiones.

Todo el valle del Spry está cubierto de cadáveres de enemigos, evaluándose su número en más de cinco mil.

En la Prusia oriental han sido rechazados todos los intentos de los alemanes para tomar una ofensiva parcial.”

Otro despacho oficial del Estado Mayor moscovita dice:

“Los alemanes, después de varios días de batalla, han sufrido una tremenda derrota. Los rusos atravesaron el Vistula, apoderándose de Selz.

En estos combates han tenido los alemanes cinco mil muertos y gran número de heridos.

Los rusos también han tenido muchas bajas.”

El sitio de Prezmysl

De Burdeos comunican una nueva Nota oficial de Petrogrado, en la que se dice que los rusos ganaron terreno en Prezmysl, y aprietan el cerco.

Los habitantes y la guarnición no pueden comunicarse con el exterior.

La situación de la plaza es espantosa, pues la disenteria causa muchas bajas y van escaseando las medicinas y las provisiones de boca, según dicen algunos desertores.

La población civil ha sido obligada á trabajar en las obras de defensa.

El cañoneo de los rusos es continuo, sirviéndose los sitiadores de reflectores.

La opinión en Inglaterra

La prensa inglesa se ocupa de los esfuerzos de los alemanes por realizar el objetivo de su campaña en el frente de la costa franco-belga, que, como decíamos ayer, consistió en apoderarse de Calais ó Dunkerque, para convertirlo en base de sus operaciones contra Inglaterra, y dice á este propósito la “Westminster Gazette”:

“Los alemanes no triunfarán en su intento de avance por la costa belga, aunque en este punto su objetivo es más político que militar.

El espíritu alemán se equivoca si cree todavía en la leyenda de la “pérdida Albión”, y piensa que se nos puede asustar tan fácilmente.

La gran masa del pueblo inglés no siente ahora mayores recelos que al principio de la guerra, pues está bien seguro de sí mismo.”

También “The Globe” se ocupa del asunto, y dice á su vez:

“Derrotados en la frontera Oriental, comprometida su ala derecha en Francia, con pocas ó ninguna esperanza de llegar á París ó Varsovia, es natural que los alemanes se vuelvan ahora contra Inglaterra.

Así se explica su marcha desesperada sobre Calais, con el intento de convertirlo en base para una invasión de Inglaterra.

Los alemanes creen que la presencia de sus tropas en Calais causará terror en nuestro país y que habrá de influir para aproximarse á la paz.

Pero si algún día los alemanes llegan á Calais, lo que no creemos ahora, ya verán cuán equivocada é inútil era su creencia.”

Un sacerdote francés fusilado por los alemanes

Los alemanes cogieron prisionero al cura de Woebre, sometiólo á un minucioso interrogatorio, para que les proporcionase informes relativos á la situación de las tropas francesas.

El sacerdote replicó: “Antes que hacer traición á mi patria, prefiero morir.”

Los alemanes le condenaron á muerte, fusilándolo poco después.

General alemán prisionero

Entre los prisioneros alemanes que han sido llevados á Marsella, figura el general Freise, que mandaba la 20 brigada de artillería de campaña.

Encontrándose en las primeras filas, sufrió los efectos de un furioso ataque á la bayoneta y cayó herido. En esa situación fué llevado á una ambulancia francesa.

El general recibió un bayonetazo en el vientre.

Soldados distinguidos en el ejército francés

El marqués de Mac-Mahón, duque de Magenta, heredero del general Mac-Mahón, que tanto figuró en la otra guerra, está en el campo de operaciones. El comandante Sadi-Carnot, descendiente del presidente de la República del mismo apellido, se halla cumpliendo sus deberes militares en un fuerte de la frontera. Claudio Casimiro Perier, descendiente de otro presidente de la República, es teniente y se encuentra en Fontainebleau, curándose de las heridas que recibió en un combate. Pablo Loubet, teniente del ejército, que salió de París el segundo día de los señalados para la movilización, se encuentra en la actualidad en Verdun. Por último, Andrés Fallieres está ahora agregado al ministerio de la Guerra y afecto al servicio de la prensa.

Comunicado oficial directamente de Alemania

Amsterdam 27 octubre.—El gran cuartel alemán comunica:

Al Oeste del Canal de Iser, entre Nivport

y Dixmude, cuya población el enemigo aun ocupa, nuestras tropas atacaron al enemigo, que se defendió tenazmente. La escuadra inglesa, que tomó parte en esta batalla, se vio obligada á retirarse por el fuego de nuestra artillería pesada. Tres buques sufrieron averías importantes, y el 25 de octubre por la tarde toda la escuadra se retiró fuera de la vista.

Cerca de Ipres, la batalla continúa todavía, y en el Suroeste de dicha población y al Oeste de Lille nuestras tropas están haciendo buenos progresos, atacando siempre. En las luchas encarnizadas en las poblaciones de casa en casa, los ingleses sufrieron grandes bajas y dejaron en nuestras manos más de 500 prisioneros. En el Norte de Arras un ataque fuerte francés fracasó completamente bajo nuestro fuego, sufriendo grandes pérdidas.

Amsterdam.—En el campo de batalla del Este nuestra ofensiva continúa victoriosamente hacia Augustow. Cerca de Ivangorod la batalla es muy favorable, pero todavía no hay una decisión.

Londres.—El diario “The Times” escribe: “Si los alemanes vienen á Calais, entonces podrán dentro de poco tiempo preparar, bajo la protección de la noche, baterías de grueso calibre. Negar esta posibilidad sería únicamente preparar desengaños. Los submarinos alemanes podrían llegar al puerto, porque aquellos tienen la costumbre de ir y venir cuando les dá la gana.”

Pretoria (Africa del Sur).—Cerca de Keimuss, al río Orange, el coronel Maritz atacó con todas sus fuerzas, con cuatro ametralladoras y ocho cañones, á los ingleses, que perdieron 10 heridos. No se puede precisar las pérdidas del enemigo, el cual se llevó sus heridos.

Amsterdam.—En el campo de batalla del Este, un cuerpo de ejército ruso, compuesto con material mixto muy malo y muy flojo, en un ataque fué rechazado en Polonia por las tropas alemanas desde Lowicz Skierniewice.

Nueva-York.—La política inglesa respecto al contrabando de guerra ha despertado en América del Norte una fuerte indignación.

Amsterdam.—En el campo de batalla del Este, un cuerpo de ejército ruso, compuesto con material mixto muy malo y muy flojo, en un ataque fué rechazado en Polonia por las tropas alemanas desde Lowicz Skierniewice.

Nueva-York.—La política inglesa respecto al contrabando de guerra ha despertado en América del Norte una fuerte indignación.

Amsterdam.—En el campo de batalla del Este, un cuerpo de ejército ruso, compuesto con material mixto muy malo y muy flojo, en un ataque fué rechazado en Polonia por las tropas alemanas desde Lowicz Skierniewice.

Nueva-York.—La política inglesa respecto al contrabando de guerra ha despertado en América del Norte una fuerte indignación.

Amsterdam.—En el campo de batalla del Este, un cuerpo de ejército ruso, compuesto con material mixto muy malo y muy flojo, en un ataque fué rechazado en Polonia por las tropas alemanas desde Lowicz Skierniewice.

Nueva-York.—La política inglesa respecto al contrabando de guerra ha despertado en América del Norte una fuerte indignación.

Amsterdam.—En el campo de batalla del Este, un cuerpo de ejército ruso, compuesto con material mixto muy malo y muy flojo, en un ataque fué rechazado en Polonia por las tropas alemanas desde Lowicz Skierniewice.

Nueva-York.—La política inglesa respecto al contrabando de guerra ha despertado en América del Norte una fuerte indignación.

Amsterdam.—En el campo de batalla del Este, un cuerpo de ejército ruso, compuesto con material mixto muy malo y muy flojo, en un ataque fué rechazado en Polonia por las tropas alemanas desde Lowicz Skierniewice.

Nueva-York.—La política inglesa respecto al contrabando de guerra ha despertado en América del Norte una fuerte indignación.

CUENTOS PROPIOS

EN TU SEPULCRO

¡Nunca podré olvidarte, querida Otilia!

Recuerdo tus encantos, tus caricias, aquellas tiernísimas palabras de consuelo.

Sobre todo, lo que me vuelve loco, lo que me llena de dolor, lo que seguramente acabará con mi vida, es recordarte tan buena, santa y virtuosa.

Tú, y sola tú, mujer adorada, destrozaste tu corazón para siempre y clavastes en él el puñal, partiéndole de parte á parte, rechazando mi amor por miras que te han llevado al sepulcro. Solo he quedado en este mundo, triste, abatido y con el corazón despedazado por el dolor.

Otilia, querida! Cuando sobre tu tumba deposito un pensamiento en prueba de mi cariño; cuando de mis ojos se deslizan dos lágrimas como gotas de rocío y corren por mis mejillas, y cuando un suspiro se escapa de mi pecho, probándome mi amor, y miro y beso tu sepulcro, la desesperación se apodera de mí, pues veo aterradoramente la verdad, la verdadera realidad.

Si; mi Otilia, aquella mujer que yo amaba, aquel ángel adorado por mí, voló al cielo, y allí vive ya en compañía de los serafines, que alaban constantemente á Nuestro Señor.

¡Por qué me has abandonado?

Mis juramentos, mis promesas, aquellos sacrificios y desvelos, decían claramente que te amaba, pero con un amor constante, tierno, puro é inextinguible.

Nunca se borra tu imagen de mi cerebro. Día y noche vivía pensando en ti y consagrado á tu cariño. Te miraba enusiasmado, y al contemplarte tan dulce, hermosa y cariñosa, me creía, poseyendo tu cariño, el más feliz de la tierra.

¡Te he perdido para siempre! Te llamo y no me contestas. Quiero decirte que te adoro, y no me puedes escuchar.

¡Dios mío, por qué tanto tormento! A dónde iré sin mi Otilia, sin aquella encantadora mujer, que era mi dicha y esperanza.

Para qué quiero la vida, cuando únicamente la muerte sería el alivio á mi pesar.

No puedo vivir sin ti. Por eso aquí, ante tu tumba, arrodillado, lleno de dolor, embargada mi alma de amargura y mi corazón de desconuelo, lloraré mi desventura. Pero ¡Otilia querida! Mi pena crece de día en día, y no te olvidas de pedir que muy pronto nos juntemos los dos en la gloria.

¡Quisistes la desgracia de los dos. Has muerto mártir y resignada por no disgustar á tus mayores. Comprendías que no sólo tú, sino que á mí me deshojarías el corazón, y te aseguro que quiero abandonar, como tú, la vida y volar á tu lado. ¡Escúchame desde el cielo! Aquí te quisiera como á un ídolo, como á la mujer amada, pero ahora te quiero como á un ángel que vela por mí, que dirige mis pasos, y que no me abandona en mi sufrimiento. ¡No puedo más! El dolor me devora. He de volver á mi solitaria casa. La noche empieza á envolverse y siento un sudor frío, que embarga todo mi ser. ¿Cómo separarme de este sepulcro? Haré un esfuerzo, tendré valor. ¡Corazón, no me atormentes!

¡Adios, mujer adorada...! ¡Adios...! Ahí te dejo ese ramo de violetas, y en el centro coloco un pensamiento. Cuando en mi triste viaje salga aquella avecilla á consolarme, antes de soltarla de entre mis manos, la diré que venga aquí, que coja con su hermoso

Mañana se pone a la venta

Sátira

Publica Las debilidades de Bertrando y otros trabajos literarios, profesionales, industriales...

NOTICIAS DE JABALI

Artículo de actualidad y noticias de los últimos días. Nuevos precios sin competencia. Eduardo Schilling, S. en C. - Pta. 11 y 13

Noticias locales

La presión barométrica ha continuado el descenso iniciado ayer, quedando hoy a 755.46 mm., y esto, unido al cambio de dirección del viento, que ha dominado del Norte-Noreste, ha motivado el que en las primeras horas de la mañana se haya cubierto el cielo de nubes, que de siete a ocho y media nos han regalado un chaparrón.

Después han ido aclarando las nubes, y a las diez brillaba un sol espléndido, pero ha persistido la brisa, que ha hecho descender un poco el termómetro.

Parece que el conflicto estudiantil va resolviéndose poco a poco, y no creemos tarde mucho sin que la normalidad se restablezca, tanto más por cuanto todavía no han formulado los estudiantes de los primeros cursos de la facultad de Derecho, que son los únicos que perseveran en la actitud de no concurrir a las clases, petición alguna por escrito.

En todos los centros docentes se han visto concurridas las aulas, excepto en los dos primeros cursos y el preparatorio de la facultad de Derecho.

Un grupo de éstos ha ido al Instituto, con objeto de excitar los ánimos de los escolares, pero no han conseguido su objeto. En la Normal de Maestros se ha hecho la vida escolar ordinaria, y lo propio ha ocurrido en la Escuela Superior de Comercio.

Los señores Rector de la Universidad y director del Instituto han visitado esta mañana al señor Gobernador, dándole cuenta de que solo han faltado a clase unos pocos estudiantes, y que no se ha registrado incidente alguno.

Diariamente recibimos quejas de lo que ocurre en la calle de Barcelona, sin que las autoridades hayan puesto coto a tales desmanes.

Las "sospechosas vecinas" que tienen alquiladas algunas casas de la citada vía, tan frecuentada por ser de necesario paso, no daban señales de vida más que en alguna hora determinada, pero de poco tiempo a esta parte, noche y día permanecen en los balcones, gritan, bromean escandalosa, y cuando la noche cubre su oscuro manto ¡desgraciado del que pase! Es verdaderamente escandaloso lo que ocurre.

Podremos decir, como en los folletines "¿Se continuará?"

El día 26 fué pedida en Tarragona la mano de la bella y distinguida señorita Euilia de Tudela y Bonell, hija de nuestro paisano y querido amigo D. Antonio Tudela Tafalla, coronel del cuerpo de Estado Mayor y gobernador civil de aquella provincia, para D. Rafael Afán de Rivera y Marcos de Lizana, abogado del ilustre Colegio de Madrid y secretario de dicho gobierno.

Entre los novios se cruzaron los regalos de costumbre.

Al acto de pedida asistieron los hermanos de la novia D. Antonio, acompañado de su esposa doña Rafaela Fernández Franquero, y D. Enrique, capitán éste del cuerpo de Estado Mayor, quienes expresidentemente marcharon el domingo a Tarragona, acompañando a su padre D. Antonio, que permaneció en ésta un par de días.

La boda se celebrará este invierno.

Un telegrama de Madrid dice que el presidente del Congreso prometió ayer al diputado por Valencia Sr. Moliner que el viernes próximo se pondrá a discusión en el Congreso el proyecto de ley relativo a que los médicos titulares perciban sus haberes del Estado.

El Círculo Instructivo Electricista celebró el pasado domingo, con éxito cada vez más creciente, su acostumbrada velada teatral de prácticas, empezando con "Felipe Segundo", en la que la señorita Cerro y el Sr. Cuñat consiguieron una admirable interpretación, ayudados por los Sres. Landús y Esqueja. Representóse además "El perro chico", y la chistosísima zarzuela valenciana "Les viudes de la plasa", las cuales fueron admirablemente interpretadas por las señoritas Samper, Verde, Peris (R.), Aparici, Villarrubia y Cerro, y los Sres. Cuñat, Torregrosa, Fabra, Cortés y Burchuchaga, que juntamente con los demás señores y maestro concertador, Sr. Ibáñez, contribuyeron a que el éxito fuera completo, oyendo muchos aplausos del numeroso público que asistió, el cual aplaudió el hizo salir al proscenio al pintor escenógrafo Sr. Barrera, por el acierto con que pintó el decorado para la segunda obra.

Mañana y pasado, como ya dijimos, inaugurará el presente curso, en el teatro de Apolo, la Sociedad Filarmónica de Valencia con dos grandes conciertos por la Orquesta Sinfónica de Barcelona, que dirige el maestro Lamotte de Grignon.

He aquí el programa de mañana: A las nueve y media de la noche.—Primera parte: 1.ª "Obertura de la Suite en si menor, H. J. S. Bach.—2.ª "Psiquis" (poema sinfónico), H. César Franck.—3.ª "Danzas Españolas", de E. Granados.

Segunda parte: "Sinfonía heroica", de Beethoven; I, Allegro con brío; II, Marcha fúnebre; III, Scherzo; IV, Finale.

Tercera parte: 1.ª "Obertura trágica", H. Bralmns.—2.ª "Las travesuras de Till" (poema sinfónico), Ricardo Straus.—3.ª "Obertura de "El buque fantasma", de Riccardo Wagner.

Esta tarde ha llegado a Valencia el director de la Orquesta Sinfónica, de Barcelona, Sr. Lamotte de Grignon.

Como quiera que es grande el número de peticiones de ingreso en la Sociedad Filarmónica, participamos al público que durante el día de mañana podrán inscribirse, de cuatro a seis de la tarde, en la Casa Dotasio.

TOS. Las mejores y más baratas las Pastillas MARIOLA, Alifio. Paquete, un real.

El sentimiento producido por el fallecimiento del ingeniero de Caminos D. Enrique de Domingo Berástegui, ocurrido en Madrid, se ha exteriorizado hoy con motivo del funeral celebrado en la iglesia de San Nicolás.

Al triste acto han asistido gran número de familias, presidiendo el duelo los hermanos políticos del finado: D. José Terrasa, capitán de Caballería, y D. Arturo Monfort, ingeniero de Caminos; el ingeniero jefe de Obras públicas D. Luis Dicenta, D. José Gimeno Lassala, jefe de la Hidrología del Júcar, y el presbítero D. José Gresa.

Reiteramos a la atribulada familia nuestro sentido pésame.

De Madrid comunican que el ministro de Instrucción Sr. Bergamín, hablando de la reforma que piensa introducir en la enseñanza de las Escuelas de Comercio, reorganizando más tarde las Escuelas de Industrias y las de Artes y Oficios, ha dicho que la base de esta reforma es condensar en tres grupos ó grados las enseñanzas de dichas Escuelas, que se llamarán Elemental, de enseñanzas de Artes y Oficios y de Estudios especiales.

Para la reorganización de las Escuelas de Artes y Oficios pedirá el ministro la cooperación de la Casa del Pueblo.

Academia de Admonas, Sorni, 19. Director, D. Ramón Algar, Oficial del Cuerpo.

En la Casa de la Purísima (Alacúas) comenzarán el sábado próximo por la noche los ejercicios espirituales para caballeros, y terminarán el día 5 de noviembre, por la mañana.

Los que deseen practicarlos deberán avisar en la casa profesora de los PP. Jesuitas, calle de Cádiz, 6 en la casa social de la Congregación, calle de Libreros.

Ayer a última hora de la tarde quedaron aprobados en las oposiciones a notarías vacantes que se están celebrando en el Colegio de este territorio, los Sres. D. Luis Navarro Sancho, por 315 puntos, y D. Jesús Sancho Tello Latorre, por 362.

El P. Rector de las Escuelas-Pías, en su afán de que los vecinos de la populosa barriada en que está enclavado dicho Colegio puedan cumplir con facilidad sus deberes religiosos, ha dispuesto que desde el día 1.º de noviembre próximo se celebren misas todos los días de mañana y de tarde, a las cinco y media, seis, seis y media, siete, siete y media, ocho, nueve y once.

La Juventud Republicana Instructiva ha constituido su junta directiva en esta forma: Presidente, A. Merino Conde; vices, Enrique Pérez, Juan Alcina y J. Rodríguez Moliner; secretario, Rafael Mas; vices, C. Villanova Herrero y José Cavanilles; contador, Fernando Moló; vice, Rafael Pont; tesorer, Julio Mas; bibliotecario, Lino García; vocales: José Suay, Agustín Sánchez, José Arambul, Manuel Alandi, José Abuir, José Zaragoza, Isidro Domingo, Alfredo Collado, José Huerta y Enrique Galle.

El estado que nos ha facilitado el señor Gobernador, sobre el movimiento de trigo y harinas, es el siguiente:

Entradas: Per el Central de Aragón, 15,000 kilos de trigo y 10,000 de harina; Liria, 8,200 de harina; Norte, 70,000 de trigo y 10,000 de harina.

Salidas: Para diferentes puntos de la provincia, 830 de trigo y 122,085 de harina.

En la Caja de la Diputación se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente:

Del ayuntamiento de Almorales, 100 pesetas; Benipeñar, 50; Játiva, 2,000; y Cuatrecerdas, 804.26.

En el Gobierno civil se ha recibido una real orden de la Dirección general de Obras públicas, aprobando las Ordenanzas y reglamentos por que se ha de regir la Comunidad de regantes de las aguas sobrantes de la acequia de Campo Arés.

El señor cura arcipreste de Chiva, doctor D. M. Carlos Martínez Ample, enterado de que en la iglesia de San Carlos Borromeo escasean los recursos para celebrar la festividad del titular y Cuarenta-Horas, que comenzarán el domingo próximo, se ha ofrecido a predicar gratuitamente el día de San Carlos.

Ayer solo fueron embarcados en nuestro puerto 150 sacos de arroz para Liverpool y 22 de almendra para la Habana, pero la exportación de cebolla fué abundante, pues de este fruto se remesaron 19,410 cajas a los mercados de Newcastle, Glasgow, Manchester, Londres y Hull.

Pianos Gómez.—Alquileres de pianos desde 10 pesetas mensuales. Calle del Almirante, núm. 1, duplicado.

La segunda División de ferrocarriles ha devuelto a este Gobierno civil el expediente, informado, promovido por la Sociedad de Alumbramiento de aguas, de Buñol, en solicitud de permiso para cruzar la línea férrea de Utiel a Valencia, kilómetro 45.500.

Algunos obreros del contratista Sr. Llopis han presentado un escrito al señor Gobernador, no conformándose con los jornales que dicho señor les ha abonado.

D. Anonio Lajarra Gomariz ha presentado en el Gobierno civil una instancia solicitando el aprovechamiento de aguas públicas del pantano de la rambla de Arta, término de Andilla.

La Dirección general de Obras públicas ha devuelto al Gobierno civil el expediente y proyecto de abastecimiento de aguas de Aldaya, con subvención del Estado, para que informen la Comisión provincial y el Gobernador.

Por real orden del ministerio de la Gobernación de 23 del actual, se ha confirmado la resolución del señor Gobernador, justipreciando una parcela del solar núm. 27 de la calle de Barcelona, de la propiedad de doña Josefa Pastor Puig.

Por real orden de Gobernación ha sido aprobado el expediente instruido por el ayuntamiento de Alcudia de Crespins, para la venta de un terreno que fué cementerio.

La familia del conocido industrial señor Masía hora hoy la pérdida de su hijo Juan, preciosa criatura de seis años, que era el encanto de sus padres y de cuantos tuvieron el gusto de tratarle.

Juanita Masía Mariuñón ha subido al cielo en esa edad en que todo son encantos para ellos y sus padres; traidora enfermedad le ha arrancado de los brazos de éstos, sin respetar el profundo dolor y la inenarrable amargura que en sus corazones ha producido.

Recibamos los atribulados padres y demás familia nuestro pésame más sentido.

La suscripción abierta en el Gobierno civil, para socorrer a los repatriados, ha tenido hoy el siguiente aumento:

La Defensa Social de barberos, 10.50 pesetas; doña Carolina Rico, 25; ayuntamiento de Almorales, 10; y de Casinos, 10.

La delegación regia de Primera enseñanza de esta capital, de conformidad con lo acordado por la Junta local en sesión de 31 de marzo último, respecto a la provisión del cargo de vocal de la expresada junta, en concepto de maestro privado, y deseando que dicho acto reúna las mayores garantías posibles, ha dispuesto que desde el día 29 del corriente mes hasta el 7 del próximo noviembre, se halle en secretaría, de nueve a once, la relación de maestros y maestras que tienen abiertas escuelas privadas, para que pueda ser examinada por los interesados. Dentro del mismo plazo, y en las expresadas horas, se admitirán cuantas reclamaciones, con sus justificantes, se presenten de inclusión ó exclusión.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago:

D. Macario Julve, 9,328.85 pesetas; don Emilio Juan, 1,579.06; D. Emilio Gasco, 18,648.20; D. Antonio Roca, 8,322.69; don Juan Guerrero, 20,627.33; D. Federico Corbi, 4,952.04; D. José Martínez, 35,674.57; D. Joaquín García, 676.92; D. Julio Ruiz, 11,793.47; D. Joaquín de la Concha, 13,016.98; D. Narciso de Fuentes, 14,766.56; D. Juan Vilar, 5,171.12; D. Casto Escolano, 14,880.50; D. Práxedes Llisteri, 4,000; D. Fernando González, 48,371.88; D. Manuel Matos, 25,120.05; D. Luis Camilleri, 35,337.86; D. Enrique Ballesteros, 183.91, y D. José Llinás, 33,657.

El señor Gobernador ha despachado hoy los siguientes expedientes de cuentas municipales:

A los alcaldes de Tudár, Sempere, Arras de Alpuente, Puebla de San Miguel y Museros, les ha remitido los respectivos presupuestos, aprobados, para 1915; al alcalde de Faura, aprobados los arbitrios extraordinarios del año corriente; al ministro de la Gobernación dándole cuenta de los expedientes cursados; el alcalde de Benaguacil, dándole un plazo para remitir los reintegros que faltan a las cuentas, y para que haga efectiva la multa que le impuso; al alcalde de Cuatrecerdas, reclamándole nuevamente ciertos documentos que le pidió, y ordenándole con la multa; al de Montaverner, reclamándole de nuevo las cuentas de 1913 é imponiéndole una multa; al de Masalavés, le reargua con 5 por 100 una multa que le impuso por no contestar a los reparos de las cuentas de 1904, y al de Canet de Berenguer, le concede un plazo para que remita unos documentos, apreciándole con la multa.

El señor Gobernador ha ordenado al alcalde de Teresa de Cofrentes practique una liquidación de los haberes devengados y no satisfechos al médico titular D. Manuel Martínez Martínez, procediendo al inmediato pago de la cantidad que resulte a favor de dicho señor.

El señor Gobernador ha confirmado el acuerdo del ayuntamiento de Masalfasar, por el que dejó sin efecto el nombramiento de médico titular de dicho pueblo, hecho a favor de D. Antonio Requena Hernández.

La sesión que la Junta de Protección a la Infancia había de celebrar el próximo jueves, se ha diferido hasta el sábado, a las 5.30 de la tarde.

El señor Gobernador, previo informe de la Junta de Protección a la Infancia, ha prohibido la proyección en todos los cines de la provincia de la terrorífica película "La posada sangrienta de Percibillile".

En el correo de Madrid han llegado hoy la señora doña Antonia Plana de Diaz, la señora Brú de González, la señora Roxala y D. Luis de Llano, artistas que han de actuar en el teatro Principal.

Nuestro apreciable amigo el corredor de fincas y agente de negocios D. Rafael Sánchez ha trasladado su despacho, de la calle de San Vicente, 178, a la de Caballeros, 50, entrestrecho.

En la Aduana se han recaudado hoy 10,117.85 pesetas, por los siguientes conceptos: Arancel, moneda corriente, 7,842.72; transportes, 1,933.79; recargo transitorio, 314.34; almancenajes, 27.

Hoy segunda serie del "Mapa Gráfico viviente de la Guerra", lo más notable, y gran corrida de seis toros por seis matadores, y estreno de "El Torbellino de la Guerra", todo en programa extraordinario y sin aumento de precios, en el Cine Moderno.

El "Boletín oficial" de la provincia publica hoy una circular del señor Gobernador convocando a elecciones de concejales en los pueblos de Carlet, Montesa y Sot de Chera, para el día 22 del próximo mes de noviembre, por haber sido declaradas nulas las elecciones últimamente celebradas en los dos primeros pueblos, y la proclamación por el artículo 29 de la ley electoral, en el último.

De regreso de su viaje de compras, se encuentra ya en Valencia la modista de vestidos Isabel Parres.

En el puerto han fondeado hoy los siguientes vapores:

"Mendi", de Stax, con fosfatos; "Beira", de Swansea, con carbón, "Ausias March", de Barcelona; "Baleaz", de Palma; "Dolores", de Bilbao; "Valencia", de Huelva, y "Torre del Oro", de Marsella.

Han sido despachados: "Valencia", para Barcelona; "Torre del Oro", para Sevilla, con cargo general.

En el puerto se han embarcado entre ayer y hoy los siguientes productos: Para Londres, 15,776 cajas de cebolla, 275 sacos de almendra, 188 cajas de pasas y 750 sacos de arroz; para Liverpool, 4,460 cajas de cebolla y 150 sacos de arroz; para Glasgow, 8,189 cajas de cebolla; para Manchester, 1,130 cajas de cebolla; para Bristol, 4,900 cajas de cebolla; para Hull, 6,663 cajas de cebolla y 79 de tomate; para Newcastle, 1,213 cajas de cebolla; para Nueva York, 12,381 jaulas de cebolla; para Habana, 150 sacos de arroz y 22 de almendra.

Total, 42,430 cajas de cebolla; 12,381 jaulas de idem; 1,050 sacos de arroz; 297 sacos de almendra; 188 cajas de pasas y 79 cajas de tomate.

Socorros a los obreros

Momentos antes de entrar ayer tarde nuestro número en máquina se reunió en el Gobierno civil, bajo la presidencia del Sr. Tejón, el Comité de socorros a las clases obreras.

La concurrencia fué numerosa; asistieron casi todas las autoridades y personalidades que lo integran y los tenientes de alcalde de los distritos, que dieron cuenta de los trabajos que llevan realizados para constituir juntas de distrito encargadas de allegar socorros temporales para los comedores de obreros sin trabajo.

Hablaron también de los medios más adecuados para solucionar el conflicto planteado.

El Sr. Tejón les rogó que no dejen este asunto de la mano, pues el comedor instalado por la Asociación de Caridad solo tiene cabida para un reducido número de comensales.

Se acordó redactar una circular dirigida a los valencianos con un boletín de suscripción, que será repartido profusamente.

Estos boletines serán recogidos a domicilio por las comisiones de distrito, nombrándose subcomisiones de barrios para facilitar el trabajo.

Las suscripciones se llevarán a la Asociación de Caridad, que será la encargada de efectuar el cobro.

El Sr. Sanchis Bergón manifestó que la Asociación de Caridad llevaba repartidas desde mediados del mes pasado más de 10,000 raciones en el comedor de obreros, y que solo había recibido para esto el importe de la colecta hecha en la plaza de Torres, que ascendía a 887 pesetas. Expuso la necesidad de allegar fondos con urgencia, y anunció que la Peña "El Gallinero" había ofrecido celebrar un festival taurino a beneficio de la Asociación de Caridad, en el que tomarían parte los hermanos Gallo, que dirigirán la lidia, y asistirá Rafael Guerra, como asesor de la presidencia. Habrá caballeros en plaza y desfilé de carrozas auténticas, propiedad de aristocráticas familias valencianas.

La plaza estará adornada, y de la lidia de los seis novillos se encargarán otros tantos novilleros valencianos.

También se procurará organizar otros espectáculos en cines y teatros, y se aplazará a todos los medios para poder facilitar comida a los obreros.

La cuestión del pan

La reunión de maestros horneros de que nos ocupábamos en nuestro número de ayer, terminó poco después de las siete de la noche.

Expuestas por varios de los señores agrimiados las razones en que fundaban su actitud (el aumento del precio de las harinas, a pesar de las promesas hechas al Gobernador por fabricantes y almacenistas), propusieron que se aumentase el precio del pan.

El Sr. Valero expuso lo infructuoso de las distintas conferencias celebradas con las autoridades, y el acuerdo fué unánime: aumentar el precio del pan en condiciones que permita a los horneros seguir trabajando.

El Sr. Valero manifestó a los agrimiados que se avisará individualmente la fecha y aumento que ha de sufrir el precio del pan, y que el gremio pondrá a disposición de las autoridades varios hornos, por si estiman pertinente establecer las tahonas reguladoras. Añadió que si el aumento del precio origina en el público protestas violentas, los agrimiados pondrán las llaves de sus hornos en manos de las autoridades.

El Sr. Valero fué muy aplaudido.

El Alcalde ha celebrado esta mañana una extensísima conferencia con el presidente de la Sociedad de maestros horneros, Sr. Valero, tratando de la cuestión de la subida del pan.

Al terminar la conferencia, el Sr. Maestro ha recibido a los periodistas, manifestándoles que le ha extrañado profundamente la actitud de los horneros, acordando subir el precio del pan, pues las gestiones con los horneros no estaban terminadas, citándose las fechas de los días 17, 20, 22 y 23 del corriente, en las cuales, sea por oficio, sea por conferencia, unos y otros habían estado atentos a buscar solución.

Prueba de ello, y por lo que al público interesa, nos ha facilitado un oficio de los maestros horneros que dice así: "Gremio maestros horneros.—Valencia.—Excmo. Sr.: En virtud de lo convenido por la comisión de este gremio ante V. E., sobre la tabla reguladora de precios del pan, en armonía con los de las harinas, después de estudiar la forma equitativa de ésta, tengo el honor de participar a V. E. el siguiente estado:

Harinas que se emplean en el pan moreno; Huerta, a 39.25 pesetas los 100 kilos; blanca, a 41.50; entera segunda, a 43.

Resultando de esta combinación de harinas, a 41.25 pesetas cada 100 kilos, y por consecuencia el pan para el obrero se ha de vender a 0.42 pesetas el kilo.

A medida que el precio de la harina aumenta por centésimas, así aumentará los centimos por kilo de pan de la clase antes indicada ó sea el de tipo negro.

En cuanto a las clases de segunda y primera, ó sean suizo y blanco, se señalan los precios de 0.50 y 0.55 pesetas el kilo, respectivamente.

Hecho el señalamiento de precios por kilos, para hacer constar que existiendo con ese Excmo. Ayuntamiento un convenio, por el que expende este gremio piezas de pan de 400 gramos, con un margen protector de 20 gramos por coadura, y resultando por la

Hotel Pensión Blau BARCELONA. Caspe, 15, junto al Paseo de Gracia, frente al teatro Tivoli y al lado del de Novedades. Grandes reformas. Casa montada con lujo y confort. La mejor de Barcelona y la preferida por el distinguido público valenciano.—Teléfono número 1.999.

Telegrafía sin hilos. Preparación rápida y completa por profesores técnicos. Estación montada con los aparatos necesarios para un señor ingeniero. Hay clases también de ocho y media a once de la noche. Internado, Correos, Telégrafos y Sobrestantes. Centro general de Estudios. Academia Pelayo, plaza Reina, 2.

OBESIDAD. Tratamiento por la gimnasia eléctrica generalizada.—Aparato Bergonie, construcción Gaffie. El primero instalado en España. Instituto de Electricidad Médica; Cirilo Amorós, núm. 31. FÁBRICA DE CORSÉS. MAXIMINO VILLENA.—Calle del Pilar, 4 y 6.—Plaza de Pertusa, 7. En esta casa encontrarán las señoras los CORSÉS más elegantes y económicos, y las últimas novedades en adornos y demás géneros para su confección a medida.

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA.—Santa Virginia y San Nerecio, Obispo y mártir. Misa y oficio de este Santo, con rito doble y color encarnado. CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de San Miguel. Se descubre a las siete de la mañana y se reserva a las cinco y media de la tarde. ADORACION NOCTURNA.—San Luis Gonzaga. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de Montserrat, en Santo Domingo. Avisos de Corporaciones. Gremio de albarátes y almoreros.—Hecha la clasificación correspondiente para 1915, el día 29 del corriente, a las cinco tarde, se celebrará la junta de agraviados en el local del Ateneo Mercantil, plaza de Emilio Castelar. La lista del reparto está de manifiesto en el domicilio del síndico D. Antonio Casanovi, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 18, bajo. El síndico, Antonio Casanovi. Gremio de consignatarios de buques.—Verificada la clasificación de cuotas para 1915, el día 29 del corriente, a las cinco tarde, se celebrará la junta de agraviados en el local del Ateneo Mercantil, plaza de Emilio Castelar. La lista del reparto está de manifiesto en el domicilio del síndico D. Antonio Casanovi, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 18, bajo. El síndico, Antonio Casanovi. Gremio de pompas fúnebres.—Hecha la clasificación, estarán de manifiesto las listas en el domicilio del síndico, calle de Gracia, 5, hasta el día 30 del corriente mes que se celebrará la junta de agraviados en el local de la Unión Gremial (Ateneo Mercantil), a las once de la mañana. El síndico, Ramón Martí. Gremio de carreteros y otileros.—Hecha la clasificación de cuotas para el año 1915, se convocó a la junta de agraviados, que se celebrará el jueves 29 del corriente, a las nueve de la noche, en el domicilio de Unión Gremial (segundo piso del Ateneo Mercantil). El síndico, José Colón.

Gremio de constructores de carros.—Verificada la clasificación de cuotas para el año 1915, queda expuesta en el domicilio social, plaza de Rodrigo Botet, 3, 1.º, hasta el día 30 de los corrientes, a las diez de la mañana, en que tendrá lugar la junta de agraviados en el indicado domicilio. El síndico, Antonio Peris. Gremio de herreros-carreteros.—Hecha la clasificación de cuotas para el año 1915, se convocó a la junta de agraviados, que se celebrará el día 2 de noviembre, en el domicilio de la casa social, plaza Pelliceros, núm. 2, a las diez de la tarde, donde estarán las listas de clasificación hasta dicho día. El síndico, Vicente Arnal. COLOCACIONES. Se gestionan para los alumnos que cursan con aprovechamiento Aritmética, Contabilidad y Caligrafía en la ACADEMIA COMMERICAL CATALANS, 10, segundo (plaza de Calatrava, antes Negro). Director, D. César González.—Horas de matutina y vespertina de 7 a 9 mañana y de 7 a 10 noche.

Teatro Apolo. MANANA. ESTRENOS. EL VOTO (Drama sensacional). 1.º de LA VIDA EN LOS ABISMOS DEL MAR (Instructiva). Por la noche NO HAY FUNCION. PALACIO DEL CINE. Sección de espectáculos. Funciones para hoy. TEATRO DE LA PRISIONA.—Por la noche a las 9.30. Sobrevivirse (estreno), y El pati dels caníbals. TEATRO RUZAPA.—Por la noche a las 9.—Las estrellas.—El rey de la banca.—El amigo Melquíades. ESJAVA.—Por la tarde a las 5.45 y por la noche a las 9.45.—Los hijos artificiales. Funciones para mañana. TEATRO PRINCIPAL.—Debut de la notable comedia Piana-Liano.—Por la tarde a las 6.—Por la mañana, 1.º de abono, y por la noche a las 9.30. Función popular: El orgullo de Albarca.—Teatro de la Prisiona.—Por la noche a las 9. Función popular. Sobrevivirse y Los amantes de Teruel. TEATRO RUZAPA.—Debut de la tipo negra Comedia Paranch.—Por la noche a las 9.—El amor Melquíades.—En Sevilla está el amor (estreno).—El rey de la banca. ESJAVA.—Por la tarde a las 5.45 y por la noche a las 9.45.—Pedro Jiménez y Entre doctores.

Casa CANO. Pl. y MARGALL, 88, (Ruzafa). Avisos Teléfono núm. 13. Servicio fúnebre permanente.—Economico y esmero en los servicios. Noticias militares. Al ministerio. El médico primero de Sanidad militar D. Federico Altunillas ha sido destinado al ministerio de la Guerra. Retiros. Les ha sido concedido por Valencia y Alicante, respectivamente, al teniente coronel D. Luis Prósper y al comandante D. Antonio Lozano. Presupuesto aprobado. Ha sido aprobado el presupuesto formulado para la fábrica de pólvora de Murcia para efectuar ciertas reparaciones. Otro destino. El médico primero D. Manuel Lamata ha sido destinado al hospital de Lérida. Tribunales. Asesinato de una mujer. En la villa de Algemesi ocurrió el año pasado un sangriento suceso, cuya víctima fué una pobre mujer. Carmen Esteve, que así se llamaba la infortunada, tenía arrendado su campo de arroz a José Ramos Rubio Borrás, y éste, excusándose en las malas cosechas, dejó de abonar el importe del arrendamiento, ocasionando disgustos y cuestiones, que determinaron a la primera a presentar una demanda de desahucio. Al saber esta determinación el Rubio, dirigió amenazas a la Carmen, y un día, el 27 de noviembre, le encontraría en una de las calles de la citada población, le dijo: "Tú me deices el campo ó qué", y obteniendo una respuesta negativa, con una pequeña hacha que llevaba le dió dos golpes en la cabeza que le produjeron la muerte. Inmediatamente se presentó a las autoridades, y al ser interrogado en el acto de fecho, ha manifestado muy compungido que el crimen lo cometió sin saber cómo, forcejeando con su víctima al intentar ésta arrebatárle el arma. El fiscal aprecia la agravante de superioridad y las atenuantes de arrebatado y obcecación. Actúan en este juicio, de acusador público, el Sr. Rodríguez Porrero; de privado, D. Emilio Borso, y de defensor, D. Jacinto Taleus, interviniendo el jurado de Alcira. Sala de lo civil. En la vista de una mayor cuantía, sobre pago de cantidad, han informado D. José García y D. Manuel Albiol. Exámenes de procuradores. En los exámenes de procuradores, verificados en esta Audiencia, han sido declarados aptos para ejercer dicho cargo, D. Ramón Mateu Pascual, D. Tomás Dámaso de Oviedo y Ledesma, D. Pedro Vera Vidal, D. Rafael Bañacocho y Peñarocha, D. Vicente Galvis Ferreró, D. José Castelló Alemany y D. Julio Rodríguez Vidal.

EL INVIERNO. El teatro B. Pérez, trasladado a la plaza Mariano Benlure (antes Pelota), núm. 1, piso 2.º, participa que garantiza sus confecciones en toda clase de trabajos.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

En torno de la guerra
La Armada Invencible

La conquista de Bélgica por los alemanes y las fantasías de algunos sobre un posible desembarco alemán en Inglaterra...

Los conocidos son estos gloriosos episodios de nuestra historia; pero bueno será recordarlos a la ligera, para aquellos que los desconocen o los han olvidado.

Desde que en 1578 llegó Alejandro Farnesio a Flandes, emprendió un avance parecido al que ahora han realizado los germanos...

Entonces los estados de Holanda imploraron el auxilio de Inglaterra. La Reina Isabel, después de enviar 6.000 hombres...

La hermosa escuadra, después de esportar una terrible tempestad en el cabo Finisterre, dio vista a las playas de Inglaterra...

El día 5 de noviembre próximo, a las doce, se celebrará en la Casa Consistorial la segunda subasta...

La misma distribución general de presiones. Las más altas al Noroeste de nuestra Península (766 mm.)...

El conde de Romanones marchó ayer tarde a Santa Cruz de Mudeja, invitado a una cacería por el conde de Valdeagreda...

Entre otras, publica hoy las siguientes disposiciones: Que se designen los catedráticos y alumnos que han de organizar el curso breve para maestros...

El Sr. Ugarite celebró esta mañana una larga conferencia con una comisión de ministros. El Sr. Ugarite celebró esta mañana una larga conferencia con una comisión de ministros...

El Sr. Ugarite celebró esta mañana una larga conferencia con una comisión de ministros. El Sr. Ugarite celebró esta mañana una larga conferencia con una comisión de ministros...

Servicio telegráfico y telefónico
AGENCIA MENCHETA

MADRID 28, 3-50
Sin noticias
El jefe del Gobierno nos ha dicho esta mañana: "Despaché con el Rey y luego lo hicieron los ministros de la Guerra y de Marina..."

Este último puso a la firma de S. M. los decretos autorizándole para retirar del Senado el proyecto de construcción de la escuadra, a fin de redactarlo de nuevo.

En el Consejo de ministros de esta tarde nos ocuparemos del proyecto de fuerzas navales y terrestres, a fin de preparar labor parlamentaria.

Este proyecto será leído también en una de las primeras sesiones. Luego trataremos de los proyectos que quedarán pendientes de discusión en el anterior período.

El Sr. Azcárraga me ha visitado, entregándome nota de los que existen pendientes en el Senado. De Tetuán, Ceuta y Melilla no hay nuevas noticias.

De Larache dicen que se celebró zoco en Tzelata, que estuvo muy concurrido, asistiendo muchos habitantes de las kabilas sometidas de Olat-Arenas.

De acuerdo con el Sr. González Besada, y puesto que en la comisión de Presupuestos están representados todos los partidos, se dará gran amplitud en ella a la discusión de las leyes económicas.

El ministro de Hacienda asistirá a la comisión y procurará orillar dificultades, a fin de cortar en el Parlamento discusiones enojosas.

Espero que el martes haya ya dictámenes. Seguidamente se fijará la duración de las sesiones en seis horas, para discutir los presupuestos.

El Rey ha firmado hoy el reglamento de la ley de Libertad condicional, quedando en condición de libertad 14 individuos de la prisión central de Cartagena.

Los alumnos del Instituto de San Isidro no han entrado esta mañana en clase, protestando de las últimas disposiciones del señor Bergamín.

Se han dirigido al Instituto del Cardenal Cisneros, cuando los alumnos se disponían a entrar en las aulas, impidiendo la celebración de clases.

Lo que dice Dato

El jefe del Gobierno nos ha dicho esta mañana: "Despaché con el Rey y luego lo hicieron los ministros de la Guerra y de Marina..."

Este último puso a la firma de S. M. los decretos autorizándole para retirar del Senado el proyecto de construcción de la escuadra, a fin de redactarlo de nuevo.

En el Consejo de ministros de esta tarde nos ocuparemos del proyecto de fuerzas navales y terrestres, a fin de preparar labor parlamentaria.

Este proyecto será leído también en una de las primeras sesiones. Luego trataremos de los proyectos que quedarán pendientes de discusión en el anterior período.

El Sr. Azcárraga me ha visitado, entregándome nota de los que existen pendientes en el Senado. De Tetuán, Ceuta y Melilla no hay nuevas noticias.

De Larache dicen que se celebró zoco en Tzelata, que estuvo muy concurrido, asistiendo muchos habitantes de las kabilas sometidas de Olat-Arenas.

De acuerdo con el Sr. González Besada, y puesto que en la comisión de Presupuestos están representados todos los partidos, se dará gran amplitud en ella a la discusión de las leyes económicas.

El ministro de Hacienda asistirá a la comisión y procurará orillar dificultades, a fin de cortar en el Parlamento discusiones enojosas.

Espero que el martes haya ya dictámenes. Seguidamente se fijará la duración de las sesiones en seis horas, para discutir los presupuestos.

El Rey ha firmado hoy el reglamento de la ley de Libertad condicional, quedando en condición de libertad 14 individuos de la prisión central de Cartagena.

Los alumnos del Instituto de San Isidro no han entrado esta mañana en clase, protestando de las últimas disposiciones del señor Bergamín.

Se han dirigido al Instituto del Cardenal Cisneros, cuando los alumnos se disponían a entrar en las aulas, impidiendo la celebración de clases.

Los escolares

Varios grupos de alumnos del Instituto y Escuela Normal no han entrado esta mañana en clase.

Los del último centro silbaron a sus profesores. Una comisión estuvo en la Escuela de Comercio para que los alumnos de este centro les secundaran, pero se negaron a ello los estudiantes.

En el despacho del rector se han reunido los directores de la Escuela Normal e Instituto, cambiando impresiones sobre la adopción de medidas disciplinarias.

Ha sido puesto en libertad provisional el secretario de la Federación del Trabajo, detenido hace pocos días por el delito de excitar a la sedición en uno de los mítines obreros últimamente celebrados.

El nuevo Obispo de Barcelona
Según noticias recibidas en palacio episcopal, el nuevo Obispo de esta diócesis, doctor Reig, será consagrado en Madrid el día 8 del próximo mes de noviembre...

El tiempo
Desde esta madrugada lueve sin interrupción en Barcelona.

La conflagración europea
MADRID 28, 15'15
Buques españoles en peligro
De buen origen sabemos que el almirantazgo inglés ha comunicado a nuestro Gobierno que existen muchas minas en el trayecto que recorren los vapores que prestan servicio entre Bilbao e Inglaterra...

La Libertad condicional
El Rey ha firmado hoy el reglamento de la ley de Libertad condicional, quedando en condición de libertad 14 individuos de la prisión central de Cartagena.

Del conflicto escolar
Los alumnos del Instituto de San Isidro no han entrado esta mañana en clase, protestando de las últimas disposiciones del señor Bergamín.

De Fomento
El Sr. Ugarite celebró esta mañana una larga conferencia con una comisión de ministros. El Sr. Ugarite celebró esta mañana una larga conferencia con una comisión de ministros...

El Sr. Ugarite celebró esta mañana una larga conferencia con una comisión de ministros. El Sr. Ugarite celebró esta mañana una larga conferencia con una comisión de ministros...

El Sr. Ugarite celebró esta mañana una larga conferencia con una comisión de ministros. El Sr. Ugarite celebró esta mañana una larga conferencia con una comisión de ministros...

DESDE BARCELONA

MADRID 28, 18'15
Ultimas noticias
La embajada austriaca ha manifestado también que el batallón servio número 11 y varias ametralladoras quedaron en poder de los austriacos.

Después de este combate no ha quedado ni un solo serbio en la Bosnia. Nueva York.—En el Illinois ocurrió una explosión de gas grisú en una mina. Resultaron 250 muertos.

Petrogrado.—Los alemanes fueron rechazados en varios intentos de ataque en la Prusia oriental.

MADRID 28, 18'15
Consejo de ministros
-Nota oficiosa : : :
Ha terminado el Consejo de ministros. El Sr. Sánchez Guerra facilitó las siguientes referencias oficiales del mismo:

Se fijaron las fuerzas de mar y tierra para 1915. El ministro de la Guerra solicita 140.761 soldados. El ministro de Marina solicita 11.096 marineros y 4.100 soldados.

El Sr. Dato presentó un proyecto de ley convirtiendo en Reformatorio de adultos la prisión central de Ocaña. Se estudió activamente el expediente de pavimentación de Madrid. No se terminó su estudio.

Mañana a las seis de la tarde habrá nuevo Consejo. En estos momentos se dirige el Sr. Dato a Palacio. Un periodista: —¿Lleva algo a la firma? —El Sr. Sánchez Guerra: —No. Enterará a S. M. de algunos asuntos.

El Sr. González Besada conferencia con el ministro de la Gobernación sobre asuntos que afectan a Pontevedra. En el Consejo se aprobaron los siguientes expedientes: De Fomento: Autorización de obras de dragado en el Ferrol.

De Instrucción pública: Subvención al ayuntamiento de La Veilla para la construcción de un grupo escolar. De Guerra: En vista del informe favorable del comandante general de Melilla, se conmuta la pena de cadena perpetua, impuesta a Mohamed Mustafa, por la de un año de prisión.

En el ministerio de Fomento se ha verificado esta mañana la subasta de las obras de la carretera de Simat de Valldigna a Jativa, trozo segundo. Ha sido declarada desierta por falta de postor.

Entierro
Se ha verificado esta tarde el entierro del cadáver del desgraciado aviador D. Carlos Cortijo. El acto ha resultado una imponente manifestación de duelo.

En la presidencia figuraban el Capitán general y varios representantes de la Escuela de Aviación. En la comitiva iban muchos militares y amigos particulares del finado.

Subasta

El Sr. Dato presentó un proyecto de ley convirtiendo en Reformatorio de adultos la prisión central de Ocaña. Se estudió activamente el expediente de pavimentación de Madrid. No se terminó su estudio.

Mañana a las seis de la tarde habrá nuevo Consejo. En estos momentos se dirige el Sr. Dato a Palacio. Un periodista: —¿Lleva algo a la firma? —El Sr. Sánchez Guerra: —No. Enterará a S. M. de algunos asuntos.

El Sr. González Besada conferencia con el ministro de la Gobernación sobre asuntos que afectan a Pontevedra. En el Consejo se aprobaron los siguientes expedientes: De Fomento: Autorización de obras de dragado en el Ferrol.

De Instrucción pública: Subvención al ayuntamiento de La Veilla para la construcción de un grupo escolar. De Guerra: En vista del informe favorable del comandante general de Melilla, se conmuta la pena de cadena perpetua, impuesta a Mohamed Mustafa, por la de un año de prisión.

En el ministerio de Fomento se ha verificado esta mañana la subasta de las obras de la carretera de Simat de Valldigna a Jativa, trozo segundo. Ha sido declarada desierta por falta de postor.

Entierro
Se ha verificado esta tarde el entierro del cadáver del desgraciado aviador D. Carlos Cortijo. El acto ha resultado una imponente manifestación de duelo.

En la presidencia figuraban el Capitán general y varios representantes de la Escuela de Aviación. En la comitiva iban muchos militares y amigos particulares del finado.

Manifestaciones de Vázquez de Mella
"El Correo Español" inserta manifestaciones del Sr. Vázquez de Mella. Dice que no es ni francófilo ni germanófilo, sino francamente enemigo de Inglaterra, por haberse apoderado de Gibraltar.

Si Francia fuera enemiga de Inglaterra, él sería francófilo. Dice que esta es la política del partido con la cual se halla identificado D. Jaime de Borbón.

Servicio exclusivo para La Correspondencia de Valencia
MADRID 28, 17'15
4 por 100 interior. 72'35
4 por 100 interior fin mes. 72'50
4 por 100 interior fin próximo. 72'50
Amortizable 5 por 100. 93'00
Amortizable 4 por 100. 87'00
Banco de España. 439'00
Tabacaleras. 000'00
4 por 100 exterior. 00'00
Francos. 103'00
Libras. 26'20
Azucareras. 40'00, 60'00, 70'00. 260'00
Río de la Plata. 90'00
Cédulas hipotecarias. 90'00

CURIOSEANDO
El tiempo loco
Está el tiempo muy malo, malo de veras, tan pronto el sol alumbra que casi quema, como los chaparrones caen con fuerza, poniéndonos mojada la ropa nueva.

Lo curioso del caso es que cuando a la calle sale cualquiera, si, por ser prevenido, paraguas lleva, ya se sabe, no llueve ni aún a la fuerza. Así pasan los días de esta manera: saber si va a llover es un problema, y el medio más sencillo aquí y en Persia es dejar el paraguas siempre en la percha. JUAN CURIOSE

Sección amena
OHARADA
Mientras los mozos un dos, voy a buscar al tercer, pues se ha cometido un robo esta noche en la ribera. Nunca vi en prima dos tres los ánimos exaltados, y hoy muchos trabajadores van al campo bien armados. *** Solución a las anteriores: Roma-Corinto. VEASE LA CUARTA PLANA

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el Patriarca, á las nueve y cuarto...

Teatros y artistas

Mañana tendrá lugar la inauguración oficial de la temporada de invierno...

Se darán diariamente dos funciones: por la tarde á las seis grandes matinales...

El abono es numerosísimo y grande los deseos del público...

Mañana popular, grandioso programa, formado con las dos obras de gran éxito...

Mañana se presentará por primera vez en escena, en esta temporada...

En la lección de piano cantará Clarita las famosas variaciones de Proch...

Los aficionados al "bel canto" deben concurrir mañana al teatro Ruzafa...

En breve se estrenará la ópera del maestro Vives, "Miss Anstralia"...

Como ven los lectores, en esta temporada se trabaja mucho y bien en Ruzafa...

Acostumbrados estábamos á ver los míseros moda en Apolo...

Mañana jueves infantil y el viernes, gran moda, no habrá función por las noches...

El primer día de moda, tarde y noche, fué un éxito para empresa y compañía...

Todos los artistas merecen un aplauso sincero, pues constituyeron un conjunto como pocas veces se ve...

López Alonso, el gran actor cómico, triunfó como siempre y en unión del Sr. Porcello...

Vendrás á ver el ejemplar en las principales librerías y en casa del autor...

Es posible que el viernes debute Nieves Suárez, restablecida de su dolencia...

Imp. de José Guix. Miñana, 7 y 9. Valencia

TOS Atonía, ronquera Pastillas Cañizares Su curación y alivio inmediato

LA PERLA ANTIGASTRÁLGICA Del Doctor Delgado CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTOMAGO

Vapores correos italianos CON ITINERARIO FIJO PARA Montevideo, Buenos Aires y Puertos del Brasil

Cocina á la española para la 3.ª clase Dirigirse en Barcelona: Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase...

Servicios combinados DE LA Compañía valenciana de Vapores Correos de África y A. Ferrer Peset y Hqs. de Valencia

Linea de Francia Directo para Marsella y Cotte Salidas fijas decenales, los días 2, 12 y 22 de cada mes...

CONSEJOS PRACTICOS SOBRE Puericultura é Higiene de la Infancia con 120 dibujos

COMPANIA VALENCIANA DE VAPORES CORREOS DE AFRICA SERVICIO A BARCELONA

SERVICIO PARA FRANCIA É ITALIA Salidas quincenales para Niza, Génova y Liorna...

HUÉSPEDES En sitio muy céntrico de esta capital se reciben huéspedes...

CENTRO JURÍDICO á cargo de Abogados y de Procuradores judiciales Torno de San Cristóbal, 1, Valencia.

CLÍNICA DE BELLEZA ÚNICA EN VALENCIA en donde encontraré su ya numerosa y distinguida clientela...

MELLIN'S FOOD EL MELLIN'S FOOD (Alimento de Mellin) es un alimento completo y perfecto...

VAPORES Servicio regular de vapores Para Londres EL ADONIS

Para Liverpool EL ARVONIAN Para Glasgow EL ALHAMA

Para New-York EL AGAMENON Para Amsterdam y Rotterdam EL HEGTOR

VAPORES ASTURIANOS EL MATIAS, BAYO saldrá de este puerto el día 30 de octubre...

LINEA DE VAPORES Iberia y Compañía, Sociedad en comandita de Sevilla - Servicio corriente - CABO PEÑAS

CABO TORINANA saldrá de este puerto el 30 de octubre para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Marín, Vilagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, París y San Sebastián...

Alquileres Se alquilan locales cubiertos, propios para almacenes, depósitos ó talleres...

NODRIZAS Una viuda de Segorbe, leche de tres meses, desea criar en casa de los padres de la criatura...

Almácenes é Inmuebles Se venden tres casitas, situadas en el barrio de Benimaclet, calle de Menchaca...

ALFOMBRAS No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masá y Espinosa, calle de Calatrava, 1 y 2...

MAQUINA Y CALDERA DE VAPOR Se venden una máquina de 100 caballos y dos calderas de hierro de 120 metros cuadrados...

Las Esquelas Mortuorias "La Correspondencia de Valencia" hasta las 6 de la tarde

FOLLETIN 48 El barón de Mauverrie muy ocupado en registrar el caudal ya vacío...

si le hubierais visto hace algunos días! ¡Ah! tenía mucho que el cielo me lo llevara como me llevó á su pobre madre...

Nunca ha tenido corazón, y la pérdida hasta el sentimiento del honor de familia. -Si, pero tiene mucha vanidad. En fin, nada cuesta ensayarlo...

su conversación. Aunque evitando hablar de sí mismo el artista, mostraba tanto cariño y adhesión á sus amigos...

declaración. Lo que os digo es la verdad. Amo tanto á Mr. de Bargeot que no puedo enorgullecirme de mi virtud...

entonces será conveniente que no nos volvámos á ver. -No me priveis de mi única felicidad-exclamó él. En la vida de artista los principios son penosos...